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文康、社區服務及房屋事務委員會進展報告  

 

 文康、社區服務及房屋事務委員會於二零一四年七月八日舉行二零

一四年度第四次會議，會上討論要點如下：  

 

 

二零一四至一五年度以元朗區議會撥款舉辦社區參與計劃的申請  

(1)申請區議會撥款的新團體  

(2)二零一四年十月至十二月(第三季)的文藝活動  

(3)二零一四年十月至十二月(第三季)的康樂及體育活動  

(4)二零一四年十月至十二月(第三季)的社會服務活動  

2．  委員要求其中一個新團體──頌華曲藝社提供更多資料，以便進一

步考慮其申請。而就六個申請嘉年華的新團體 (宏美綜合舞蹈社、善緣互助社、

青少年自由社區、天水圍扶貧協會、豐盛人生及樂善同心社)，經過深入討論及

考慮後，委員以大比數(20 票贊成、3 票反對及 2 票棄權)議決不接受該六個

團體的新團體資格。  

 

3．  委員通過向財務委員會 (財委會 )推薦四個申請區議會撥款的新團

體資格。  

 

4．  委員一致通過向財委會推薦撥款 1,859,616.3 元，資助二零一四至

一五年度第三季合共 156 項以元朗區議會撥款舉辦社區參與計劃的申請。  

 

 

「我愛 HK，家是香港」少數族裔文化匯粹申請  

5．  委員建議元朗大會堂日後可考慮舉辦一系列以少數族裔為主要參

加者的活動，而非只舉行一天，以更有效促進本區少數族裔的共融。  

 

6．  委員通過向財委會推薦撥款 210,320 元，資助上述活動。  

 

 

元朗區體育節 2014 修訂財政預算  

7．  委員通過向財委會推薦撥款 2,500,000 元，資助元朗區體育節 2014

活動。  

 

 

有關刊載區議會會徽事宜  

8．  委員一致同意香港觀鳥會提出於「新界漁塘節」的活動宣傳品上使

用元朗區議會會徽的申請。  

 

區議會文件 2014／第 59 號  

(於 2.9.2014 會議討論 ) 
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保良局嚴重殘疾人士家居照顧服務  

9．  委員閱悉並支持上述服務。  

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                          

前議事項：  

於五月八日會議動議支持德怡中英文幼稚園於天盛苑重啟校舍  

10．  教育局指出，有關天盛苑的校舍已公開接受營辦幼稚園的團體申

請，並於七月七日截止，每個申請會交由遴選委員會考慮。整個程序需時數

個月時間完成，有結果會盡快公佈。  

 

11．  委員敦請教育局特事特辦，加快處理遴選程序，並盡快公布遴選結

果。  

 

 

委員動議：  

黃偉賢議員動議，鄺俊宇議員和議「要求教育局恢復中學的中國歷史科」  

12．  委員認為教育局應把中國歷史科列為必修科，讓所有本港的中學生

認識中國歷史，並建議所有學校把中國歷史科獨立成科。  

 

13．  教育局回應，現時香港學生必須於初中階段修習中國歷史及中華文

化元素，各中學可靈活採用不同的模式組織課程，除獨立成科外，部分學校

會以主題或把中史內容與西史一併教授。中國歷史科在高中仍屬選修科目。 

 

14．  經討論後，委員以絕對多數票通過以下修訂再修訂動議：  

 

       「本會要求教育局恢復中國歷史科作為中學的必修科。」  

 

 

陳美蓮議員動議，麥業成議員和議「促請政府盡快實施三年免費幼稚園教

育，監管有關幼稚園費用」  

15．  委員認為免費幼稚園教育應適用於非牟利的幼稚園，並以絕對多數

票通過動議。  

 

 

委員提問：  

姚國威議員及劉佳容議員要求俊宏軒停車場轉用八達通閘機  

16．  委員閱悉城巿專業管理有限公司的書面回覆。  

 

 

姚國威議員及劉佳容議員建議討論為少數族裔人士提供合適而足夠的宗教

儀式場所  

17．  委員閱悉民政事務局的書面回覆。  
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陸頌雄議員、陳永堅先生、鄧焯謙議員及趙小燕女士查詢濕地公園長者收費

事宜  

18．  委員建議濕地公園的家庭套票可放寬至三代家庭成員同時使用，並

建議設立每週一天的長者及殘障人士免費使用日。  

 

19．  漁農自然護理署代表回應，濕地公園的收費受《郊野公園及特別地區

規例》規管，現時法例條文規定有關套票只可供家庭中的父母及子女使用。

他會將委員就濕地公園家庭套票使用範圍及為長者及殘障人士提供額外優

惠的意見反映予有關政府部門考慮。  

 

 

陳思靜議員要求討論領匯旗下天盛商場裝修事宜  

徐君紹議員、郭強議員 , MH、蕭浪鳴議員、黃煒鈴議員、李月民議員 , MH、

趙秀嫻議員、張木林議員、袁敏兒議員、邱帶娣議員 , BBS, MH、陸頌雄議

員、劉桂容議員、鄧焯謙議員、文光明議員、陳嘉輝先生、伍天祐先生、黃

玉珍女士、李盛白先生、鄧國新先生、趙小燕女士及姚國威議員要求討論有

關天盛商場翻新工程事宜  

20．  委員閱悉運輸署及元朗地政處的書面回覆。由於時間倉促，未能於

會議前收到領匯管理有限公司(領匯)的書面回覆，建議將此議題留為續議事

項，於下次會議邀請領匯代表直接回應委員提問。  

 

 

新界西醫院聯網 2014-15 年度工作計劃  

委員提問：  

陸頌雄議員、陳永堅先生、鄧焯謙議員及趙小燕女士要求增加天水圍普通科

門診名額  

前議事項(續)：  

黃偉賢議員、鄺俊宇議員、郭慶平議員及張賢登先生建議討論醫院廚餘問題  

麥業成議員建議討論完善博愛醫院急症室服務增設磁力共振機  

21．  委員讚賞新界西醫院聯網 (聯網 )於工作計劃中增加普通科門診及

加強博愛醫院的日間泌尿科服務，認為有助解決本區病人需要，並認同聯網

有需要增加醫護人手，減輕前線醫護人員的工作，並建議可加強公私營醫療

合作計劃，增加覆蓋的病人類別，以減輕公營醫療服務的壓力。委員亦建議

改善兒科隔離病房的設施及藥房配藥程序，並延長病房探病時間。另外，委

員反映公營房屋居民向房屋署 (房署 )申請調遷時需要公立醫院發出的醫生

紙，惟部分醫生未清晰了解房署需要詳細醫療報告或醫生証明，建議聯網與

房署作出協調。委員亦關注天水圍醫院的興建進度、博愛醫院增設磁力共振

機及聯網處理廚餘事宜。  
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22．  醫院管理局代表回應，磁力共振機大部分時間用於處理非緊急情

況，局方會跟進博愛醫院增設磁力共振機的需要。聯網現時有不少減少廚餘

措施，並著重環保以及資源再生。而本年度聯網會繼續增聘醫護人員，積極

進行公私營協作計劃，以解決本區病人的需要及減輕公營醫療服務的壓力。

醫管局表示會跟進委員就兒科隔離病房的設施、藥房配藥流程及輪候時間以

及聯網醫生提交房署的證明文件方面的意見，並解釋今年部分日子探病時間

縮短乃因流行性感冒流行而把應變級別提升至嚴重應變級別(S2)，在流感高

峰期過後已放寬了探病時間。醫管局亦表示天水圍醫院興建進度理想，預計

能如期於二零一六至一七年度投入服務。  

 

 

元朗區議會秘書處  

二零一四年七月  


